
令和元年度第２回東広島市入札監視委員会会議概要 

 

１ 会議名 

  令和元年度第２回入札監視委員会 

 

２ 開催日時・場所 

  令和元年９月１１日（水） １０：００～１１：３０ 

  東広島市役所本館４階 会議室４０４ 

 

３ 出席委員 

  横山委員、岩元委員、石垣委員、中本委員、佐野委員 

 

４ 出席職員 

  総務部技術調整監、建設部道路建設課長、建設部河川港湾課長、都市部都市整備課長、 

  都市部次長兼営繕課長、都市部東広島市土砂撤去推進室室員、事務局員 

 

５ 会議の概要 

 (1) 入札及び契約手続に係る運用状況の報告について 

次の事項について、事務局から説明を行った。 

   ア 入札方式別発注工事の状況 

   イ 指名除外措置の運用状況 

 

 (2) 検証対象工事の検証について 

次の検証対象工事について、入札参加資格要件、工事概要等を事務局及び施工担当課から

説明を行った。 

ア 平成30年度 市道整備事業 杵原17号線道路舗装工事 

イ 平成31年度 公園管理事業 東広島運動公園陸上競技場改修工事 

ウ 中学校大規模改造事業 向陽中学校大規模改造工事（建築） 

エ 令和元年度 災害廃棄物処理事業ほか 西条地区一次仮置場復旧工事 

オ 令和元年度 災害関連地域防災がけ崩れ対策事業 大芝南2地区地すべり対策工事 

 

(3) その他 

ア 次回委員会の開催について 

     令和元年度第３回委員会の開催は令和元年１１月頃の予定とし、後日調整を行うこと

で決定した。 

 イ 次回の検証工事抽出委員について 

    抽出委員は配布した名簿の順とし、次回の抽出は石垣委員が行うことで決定した。 

 



６ 発言の内容 

(1) 入札及び契約手続に係る運用状況の報告について 

発言者 内容 

委員  指名除外措置の事実の概要において「使用人」と「使用者」が出てくる

が、別の人を指しているのでしょうか。それとも同一人物を指そうとしてい

るのでしょうか。同一人物を指そうとしているのであれば、どちらかに統一

したほうがいいと思われます。 

  

事務局  同一人物を指そうとしています。「使用人」と修正し、統一します。 

  

委員  公契約関係競売入札妨害の公契約とはどういった概念で使われているので

しょうか。 

  

事務局  刑法で公契約関係競売入札妨害罪があり、それを用いています。 

  

 

(2) 検証対象工事の検証について 

ア 平成30年度 市道整備事業 杵原17号線道路舗装工事 

発言者 内容 

委員  入札参加資格の中にある営業所とはどういったものを指すのでしょうか。 

  

事務局  営業所とは、建設業法で許可を得た営業所を指します。主たる営業所と

は、建設業法に主たる営業所と従たる営業所とあり、その主たる営業所のこ

とを言います。 

  

委員  入札業者は、入札の前の設計図書の閲覧期間などに来れば、どのくらい競

争が熾烈かわかるものでしょうか。 

  

事務局  わかりません。 

  

 

イ 平成31年度 公園管理事業 東広島運動公園陸上競技場改修工事 

発言者 内容 

委員  入札のあった8組のうち、2組が他の6組より1億円程度低い金額で入札され

ていますが、入札の価格帯が分かれた原因はありますか。 

  

事務局  今年4月より、総合評価の評価項目の中で調査基準価格以上の入札に対し

て5点を加点するという項目が加わり、この5点を企業がどう考えたかによっ

て応札の価格帯が分かれたと思われます。 

  

 



 

ウ 中学校大規模改造事業 向陽中学校大規模改造工事（建築） 

発言者 内容 

委員  入札公告で調査基準価格は有りとし、算出方法は平成31年4月8日改正後の

算出方法によるとされていますが、この算出方法は公開されているのでしょ

うか。また、これにランダム係数を掛けたりするのでしょうか。 

  

事務局  算出方法は公開されています。ランダム係数を掛けています。 

  

 

  エ 令和元年度 災害廃棄物処理事業ほか 西条地区一次仮置場復旧工事 

発言者 内容 

委員  比較的シンプルな工事に関しては、最低制限価格を下回る業者が多数出な

いように、最低制限価格を低めにするといったような調整はないのでしょう

か。 

  

事務局  最低制限価格の算出方法については、工事全体の積算内容の中の共通仮設

費、現場管理費、一般管理費といった経費にそれぞれ係数を掛けて算出する

ようになっています。最低制限価格は、現場で必要な仮設備の費用や働かれ

る方の保険料などで構成されている経費が、ある程度の額以上のものが確保

される必要があるという観点からそれらの係数が決まっています。その部分

を工事の種類によって使い分けるというのは難しい状況となっています。 

 また、最低制限価格以下だとダンピングの可能性があり、安すぎてもいけ

ないために設定された基準でもあります。 

  

委員  指名の理由として、早期に復旧する必要があり、一般競争入札に付するこ

とが不利としていますが、この不利とはどういった内容でしょうか。 

  

事務局  指名競争入札は、一般競争入札に比べて契約するまでの期間が短いので、

緊急性がある災害復旧工事では、その手続きの問題で不利になるというもの

です。 

  

委員  有害物質の漏えいの恐れはないのでしょうか。 

  

事務局  復旧する際に採取した土で、県が指定した土壌試験をしています。もし問

題があった場合は、より深く掘って、安全性を再度確認した上で復旧してい

ます。 

  

 

オ 令和元年度 災害関連地域防災がけ崩れ対策事業 大芝南2地区地すべり対策工事 

発言者 内容 

委員  随意契約の落札率が全体的に高いようですが、この案件がほかの落札率に

比べて低くなった理由があれば教えてください。 

  

事務局  この工事はAランクを対象にした中で工事内容から競争性が確保されたこ

とによるものと考えています。 

  



 


